

# WOMEN WEAVERS OF HOPE



## CÉLÉBRER LES FEMMES AU CŒUR DU CHANGEMENT

Le mercredi 10 décembre, les **Prix Women Weavers of Hope** (*Femmes tisseuses d'espérance*) ont été remis lors d'une cérémonie émouvante, marquée par des histoires puissantes et un engagement commun **à célébrer des projets qui placent les femmes au centre de la transformation.**

Ces prix reflètent l'engagement de **Caritas Internationalis** en faveur du renforcement de la participation des femmes, de l'amplification de leurs voix et de la reconnaissance du **rôle essentiel que jouent les femmes et les filles en tant que tisseuses d'espérance dans leurs communautés et dans leurs rôle de responsables.**

Sur les 121 candidatures reçues, 50 % provenaient de pays africains. Ces projets répondaient aux besoins des femmes les plus vulnérables. Bien que de nombreuses initiatives naissent dans des contextes marqués par les conflits, la violence, les inégalités ou les catastrophes naturelles, le jury a souligné la qualité exceptionnelle des propositions présentées : des projets innovants, pratiques et profondément inspirants, offrant des solutions concrètes et ravivant l'espérance.

## DE LA GUÉRISON À L'AUTONOMISATION : SOUTENIR LES FEMMES À LAÂYOUANE

L'une des initiatives primées est « **Espace Femme – De la guérison à l'autonomisation** », portée par Caritas de la Préfecture apostolique de Laâyoune.





L'activité, dirigée par sœur **Vanilda Pereira, EIN**, se concentre sur la santé mentale, le bien-être psychosocial et la création de liens communautaires, tout en dotant les femmes de compétences pratiques et de connaissances pour développer un métier. Comme elle l'a exprimé elle-même : *« En tant que chrétiens, nous devons nous entraider, mais bien souvent nous ne disposons pas de ressources suffisantes »*. Grâce à ce prix, le projet pourra acquérir du matériel et gérer la logistique nécessaire pour élargir le groupe de couture, le transformant en une **activité génératrice de revenus qui autonomise les femmes vers l'indépendance économique et des moyens de subsistance durables**.



## L'ESPOIR À TRAVERS LE DÉSERT : SOLIDARITÉ DANS LA RÉGION MONA

Un autre projet primé de la région **MONA** est porté par la **Fondazione Comboniane Nel Mondo Onlus** en Cisjordanie. L'initiative soutient des femmes bédouines à travers des formations aux activités génératrices de revenus, aux compétences entrepreneuriales et à la préservation du patrimoine culturel, touchant 100 femmes dans dix villages. La sœur **Cecilia Sierra** a résumé l'esprit du projet en déclarant : *« Rencontrer les pauvres et les oubliés, c'est rencontrer Dieu. Même la solidarité peut fleurir dans le désert »*.



## CADEAUX ARTISANNAUX DE LA COOPÉRATIVE ZARBIAT ACHBAROU

Maje Martin, de Caritas Maroc, représentante de la région MONA au *Women Working Group* de CI et membre du jury, a présenté l'un des cadeaux symboliques remis aux projets primés : un tapis fait main, soigneusement tissé par les femmes de la **coopérative Zarbiat Achbarou** (Maroc).

**Lorsque le tremblement de terre de septembre 2023 a détruit leur village et leur espace de travail, ces femmes ont continué à tisser** pendant toute une année sous une tente, affrontant des conditions climatiques difficiles. Avec le soutien de Caritas Maroc et d'autres ONG, elles ont finalement réussi à reconstruire leur propre espace de travail. **Ces tapis sont bien plus que des fils de laine : ce sont des symboles de résilience, de renouveau et d'espérance.**



Au fil des échanges avec les participants et des nombreuses interventions enrichissantes, il est apparu clairement que l'un des défis communs est de **restaurer la dignité des femmes et de rendre visible leur travail ainsi que leur leadership**.

Dans ses mots de clôture, **Alistair Dutton**, Secrétaire général de Caritas Internationalis, a rappelé à tous que **« Au cœur de tous ces projets, il y a des personnes bien réelles qui font le travail difficile. Et c'est là que nous rencontrons l'espérance »**.

